



育児や介護に利用の海外

海外では、外国人の労働力を育児や介護に利用するのは当たり前のことになつてゐるようだ。香港で宿泊したホテルの女性従業員が、自分もフィリピンの家政婦を利用していると話しているのが印象的だった。じく普通のホテルの従業員で、特に給与が高いわけではなさそうだ。結婚しているので、主人の収入と合わせれば家政婦を雇えるのがもしれない。月にじれくらし払つているのかと聞いたが、4万円ほどであると言つていた。もう5年以前の話ではあるが、それにしても安い。

伊藤 元重

学習院大教授(国際経済学)

もちろん、食事などは一緒にするので、家政婦さんは食事代などを負担する必要はない。住み込みの家政婦だと、それほど広い家に住んでいるのかと思えば、なんと夜は風呂場に寝てもらつているという。なんとも驚いた話だが、それだから家政婦さんが雇えられるのだろう。

香港では普通の人でも簡単に家政婦が雇えるのだろう。台湾でも興味深い光景を目にした。私の台湾の友人の実家に行つた時のことだ。実家は相当な田舎

外国人の住み込み家政婦

香港に駐在している日本の方に聞いたところでは、香港のマンションでは、2階から3階程度の家政婦部屋がついたマンションも多くのようだ。家政婦を利用するものが当たり前という生活になつてゐるようだ。

このホテルの従業員は、家政婦

任せで、家事や自分の仕事に時間

にあつた。彼の姉の家族が、80歳を超えた彼の母親と同居している。その母親の隣にはインドネシアの若い女性がいて、ころいろと世話をしていた。月5万円で、住み込みで働いているそうだ。友人の姉は母親の世話をこの家政婦に

任せて、家事や自分の仕事に時間

が使えるという。

聞いたところでは、台湾では、3人以上の子供あるいは80歳以上の同居の高齢者がいるところで、インドネシアやベトナムなどの外国人の家政婦を雇つことができぬそうだ。子育てや介護への支援などとはまったく違う状況だ。介護や育児で外国人の家政婦を活用することはほとんど不可能である。日本人の住み込みの家政婦を雇おうとすれば自の玉が飛び出るような料金となってしまう。だから誰もそうした人を雇つことをしない。

日本も特区で雇用の動き

民に重くのしかかる」とになる。私の周りにも、まだ仕事ができる有能な人材でも、親の介護のために仕事を辞める人が結構たくさんいる。介護のために仕方がないとはいへ、もつたらない話だ。

日本でも、やつと特区の制度を利用して外国人の家政婦を利用す

る動きが出始めている。ただ大阪や東京などの一部の地域で、まだ本格的な動きとなつてゐるわけではない。いろいろと使いにくいけれど、こうした制度はもつと広げてい有必要があるだろう。介護離職をなくし、保育園の待機児童をなくすのが、安倍内閣の目標となつて

いるが、そのためには外国人材をもっと活用するのが有効だと思